

**El senyor vicepresident primer del Consell i conseller de Cultura i Esport:**

¿Ya?

Mire, señor Marzà, en primer lugar, yo no he borrado nada, simplemente lo he puesto en privado porque da las indicaciones geotécnicas de dónde está mi casa y, por seguridad, entenderá (*ininteligible*) ...

No obstante, le digo que yo ni pido perdón ni pido permiso a la extrema izquierda que usted representa para poner –y le vuelvo a reiterar– el nombre que quiero a lo que quiero. (*Aplaudiments*)

En segundo lugar, de verdad, es triste, es triste ver lo que trabajan ustedes, donde su preocupación es el nombre de algo, etcétera, etcétera. Yo creo que es mucho más preocupante, por ejemplo, los 218.000 euros que usted ha dejado perder a los valencianos..., sí, sí, usted, que además ha pedido perdón y menos mal que ha pedido perdón, 218.000 euros que usted ha dejado perder a los valencianos por la prescripción de las ayudas a los socios del hermano de Ximo Puig. (*Aplaudiments*)

Y, en tercer lugar, igual que le pongo a las mascotas el nombre que quiero, por supuesto, y eso es la democracia, voy al acto que quiero, aplaudo al que quiero y me congratulo de ser socio de los que quiero.

Muchas gracias, señor Marzà. (*Aplaudiments*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Muchas gracias.

Continuamos con las preguntas de interés general.

Tiene la palabra ahora el síndico del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas, el ilustre diputado José María Llanos.

**El senyor Llanos Pitarch:**

Esas pegatinas no se van, ¿eh? Se quedan en la chaqueta. (*Rient*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Cuando quiera.

**El senyor Llanos Pitarch:**

Gracias, señora presidente.

Buenos días, señor Mazón, presidente.

Vicepresidentes.

Consellers.

Buenos días, señorías.

Vamos a intentar, a ver, ante los valencianos, que esto no sea el circo de la extrema izquierda. Cuántos nervios, ¡Dios mío! Cuántos nervios.

Mire, señor Mazón, desde Vox le preguntamos en esta sesión, ¿qué valoración hace de la gestión que hizo el Botánico de los fondos europeos? Empiezo rápidamente pidiendo perdón al Botánico porque igual no tiene sentido que a usted y a mí nos interese la gestión que hicieron ellos de los fondos porque, según parece, gobernaron hace cincuenta años y, entonces, pues, claro, ¿qué queja tenemos a estas alturas –ironizo, obviamente; pero es que, como van por las esquinas llorando y haciéndose las víctimas, prefiero advertirlo? Pero, veré, es que el Botánico gobernó ocho demasiado largos años, hasta hace diez meses, y los valencianos merecen saber lo que hicieron y lo que no hicieron. Y nosotros estamos aquí para aclararlo.

Mire, la cifra global que la Comunidad Valenciana tiene concedida de fondos estructurales europeos y que tenía que certificar antes del 31 de diciembre de 2023 era de 3.062 millones de euros. Y, cuando llegó este gobierno del PP y Vox solo se había certificado el 45 %, ni siquiera la mitad de lo que tenían la obligación de certificar.

Señor *president*, esta España es el peor país de la Unión Europea en la ejecución de fondos europeos, con un total de 57 % del total del dinero concedido. Ningún país del bloque europeo está por debajo de la ejecución del 60 %, salvo España. Y dentro de los malos, la Comunidad Valenciana, liderada por X. Puig, la peor.

No hemos de caer en el error de pensar en las elecciones europeas con visión nacional, porque no se ha planteado así desde Europa en ningún momento. Las elecciones europeas no van de echar a Sánchez, ya nos gustaría, y cuanto antes, por el bien de todos, pero las elecciones europeas van de frenar la inmigración masiva, van de frenar la Agenda 2030, van de parar el Pacto Verde y van de proteger nuestra industria y nuestro campo. Y para ello están también los fondos europeos, donde hemos visto que el Gobierno de España..., se atreven a hablar de los agricultores. El Gobierno de España de Sánchez ninguna a los agricultores y ganaderos, ofreciendo únicamente el 0,19 % de los fondos para ayudas directas a ellos, (*aplaudiments*) y a todo nuestro sector primario, el que nos da de comer. El ministerio de agricultura ninguna a los agricultores y ganaderos de la Comunidad Valenciana, traspasándoles de eso el 1,16 % de los fondos.

Pero hay más. Además de recibir poco dinero, es que se ha gestionado con total incompetencia y de manera negligente. Dos de las cuatro líneas de ayudas gestionadas por el Botànic quedaron desiertas, y eran relativas a la modernización de invernaderos y a la eficiencia energética y energías renovables. (*Aplaudiments*) Pues bien, todo ese dinero se perdió por culpa de la izquierda. Una izquierda hipócrita que no quiere y no cree en la autosuficiencia energética de los agricultores para rebajar sus costes de producción, que no cree en poder conjugar armónicamente la soberanía alimentaria y la

soberanía energética, respetando el medioambiente, el campo y el paisaje. Por eso, y por negligencia, fondos europeos dedicados a todo ello los dejaron pasar, los echaron a perder. Solo pudo llegar al sector el 54% de las ayudas.

De l'Albufera, del agua, ha hablado usted, si quiere comentar algo yo se lo dejo, pero lo que queda claro es que hay un real decreto, 35/2003, su real decreto, el real decreto del gobierno de Sánchez y sus amigos, incumplido, que les obligaba a unos mínimos de trasvase estructural, y ustedes pasan la pelota. Son unos farsantes, (*aplaudiments*) son unos hipócritas. Si es su gobierno el que nos ha dejado al pie de los caballos a los valencianos.

Pues bien, algo de todo eso que tenían que hacer por nuestra agricultura y nuestra ganadería y por el agua, y con los fondos europeos, cero patatero. Pero, eso sí, sacan a pasear a sus sindicatos verticales, apesebrados, contra la libertad de nuestros hijos. Se ponen a enfrentar el verdadero feminismo con los hombres y con la condición sexual de las personas, y se ponen a mentir y a insultar y a acabar con la inocencia de nuestros niños.

Jesús, diputado compañero de Vox, concejal de cultura...

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Termine, señor Llanos.

**El señor Llanos Pitarch:**

...en Burriana, gracias por tu compromiso, (*aplaudiments*) gracias por tu coherencia, gracias por tus principios.

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Termine, señor Llanos.

**El señor Llanos Pitarch:**

...Estos son lobos con piel de cordero. Cuidado tengamos los valencianos. (*Applaudiments*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Gracias, señor Llanos.

Tiene la palabra el *molt honorable president*.

**El señor president del Consell:**

Gracias, presidenta.

Señor Llanos, muchas gracias.

Lleva el Partido Socialista, la delegada del gobierno, la secretaria general del PSPV-PSOE... Medio gobierno, el Partido Socialista, llevan una semana entera diciendo que miento. Después de exhibir los documentos acreditativos, hoy ni una palabra de La Albufera. (*Applaudiments*) Ni una, ¿eh? Pero, fíjese..., ni una. Ni una. Es extraordinario, porque es hablar de La Albufera o de los fondos europeos del Botànic y les entran mensajes en el móvil a todos, empiezan a bajar la cabeza. Es una cosa... A la vez, debe ser el mismo wasap para todos, deben tener el grupo y entra: «Mirad todos, no miréis arriba», ¿no?

Yo me alegro de que hoy empiecen las elecciones europeas y que lo vinculemos con la importancia que tienen para la Comunitat Valenciana. Y me parece importante que destaquemos aquí, efectivamente, cuál es el provecho, cuál es nuestra vía de europeización, cómo reivindicamos, cómo podemos aprovechar nuestra pertenencia a Europa y cómo tenemos que reivindicar. Porque aquí no podemos ir con la cabeza gacha con imposiciones de Bruselas, ante el ninguneo y la falta de defensa del Gobierno de España en agricultura, en pesca, en ganadería, en reciprocidad, etcétera, etcétera.

Pero bueno, cuando llega algo de dinero, cuando se nos anuncia algo de dinero, ¿qué ocurre? Bueno, pues yo creo que los valencianos también tienen derecho a saber qué pasa con el dinero que se les promete como agua de mayo, nunca mejor dicho. Bien, como sabe su señoría, hay varios programas operativos de fondos estructurales. Y paso a explicarle qué situación nos hemos encontrado en cada uno de ellos, que me imagino que les interesará a los ciudadanos de la Comunitat Valenciana.

En primer lugar, con respecto al programa operativo..., veo que les siguen entrando mensajes en el wasap, porque de los fondos europeos, que ellos anunciaron el maná, a seguir con el wasap; yo a lo que les interesa a los valencianos. 2014-2020, podemos hablar de una generalizada falta de información entre departamentos y falta de actualización de datos. En términos de ejecución, la ineficiente gestión del Botànic ha supuesto que, de un total de 3.062 millones de euros, tan solo se certificaran 1.375, apenas el 45%. Es decir, solo se ha certificado el 45% de la totalidad de fondos que sí que estaban a nuestra disposición. Donde no había orden ni sistema, hemos tenido que poner orden, y hemos puesto, y articular un sistema que le está dando la vuelta a la situación. Lo estamos haciendo. Aún no está conseguido, ¿eh?, porque aún falta. Frente al gasto certificado por el Botànic, que ascendía en mayo de 2023, ojo a la cifra, a 1.375, nuestro actual gobierno ha situado el importe certificado en 2.049 millones de euros. Es decir, que el Botànic consiguió la espectacular cifra de gasto certificado de 1.300 millones en nueve años, 1.300 en nueve años, y nosotros, en menos de un año, hemos certificado 674 millones de euros. (*Applaudiments*)

Pero, fíjese, fíjese, ¿eh?, vamos a los Next Generation, que yo creo que acertaron en repetir Next Generation, porque son fondos que disfrutarán la siguiente generación, porque los de ahora va a ser imposible. Fíjese lo que hicieron con la siguiente generación, con Next Generation. De los 2.116 millones, datos exactos, de euros que presupuestó el Botànic, solo se han ejecutado el 26,6%, 564. No es solo una gestión ineficaz, a todas luces, que debería dar vergüenza, después de

toda la plataforma y toda la parafernalia que nos contaron, lo peor es que es irresponsable porque nos ha situado en una posición crítica. Porque les recuerdo que en junio del 2026 finaliza el plazo de justificación ante la Unión Europea, y ahora tenemos que ponernos las pilas. Extremo este que nos obliga a que entre 2024 y 2025, solo en dos años, solo en dos años, haya que ejecutar el 74%. 1.552 millones son los que han dejado en riesgo estos señores, que solo miran el WhatsApp cuando hablamos de lo que les interesa a los ciudadanos de la Comunitat Valenciana.

En ello estamos, señoría, trabajando para cumplir donde otros incumplieron. Mejorando la coordinación de los distintos directores de los programas, porque antes no estaba. Calendarizando reuniones, algo tan sencillo como calendarizar reuniones de chequeo. Qué aburrido, ¿verdad? Vamos a ver cómo va este programa esta semana, la semana que viene, ¿cómo va?, hemos certificado, seguimos, avanzamos... O sea, trabajar. De eso no había, ni siquiera calendarización de reuniones. Dotando de suficiente personal de estructura a los directores de los programas, que lo necesitan para ejecutar.

Estas mejoras, implementadas ya o en vía de implementarse totalmente, nos han permitido cerrar 2023, solo en nuestros primeros seis meses de gobierno, 404 millones certificados de fondos europeos. Es decir, que el Botànic en un año y medio, en un año y medio, solo ejecutó 564, y nosotros, en medio, 404 millones de euros (*aplaudiments*) ejecutados para Next Generation, para que venga *this generation*, que es quien se la merece.

Bien, por tanto, señor Llanos, pues ya sabe usted, ¿no? Frente a los WhatsApp de falta de atención a cientos de millones que necesitan los ciudadanos de la Comunitat Valenciana, organización, seriedad, criterio, gestión y trabajo.

Gracias, señor Llanos. (*Aplaudiments*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Muchas gracias.

**Votació dels punts primer a huité de l'ordre del dia de la 21a sessió del Ple de Les Corts Valencianes**

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Terminado el debate de este punto, vamos a proceder a la votación ordinaria de los puntos del 1 al 8.

Esperamos un segundo, que abandonen los *consellers* el hemiciclo.

Iniciamos la votación del punto número 1: toma en consideración de la Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia sobre la eficiencia energética, presentada por el Grupo Parlamentario Popular, registro de entrada 11.795.

Comienza la votación. Pues con 52 votos a favor, 29 votos en contra y 14 abstenciones, queda aprobada la iniciativa.

Pasamos a la votación del punto número 2: toma en consideración de la Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia sobre las leyes de transparencia y buen gobierno y la lucha contra la corrupción, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista, registro de entrada 15.543.

Comienza la votación. Con 43 votos a favor, 52 votos en contra y 0 abstenciones, queda rechazada la iniciativa.

Votación del punto número 3: toma en consideración de la Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia sobre la venta de armas al estado de Israel, presentada por el Grupo Parlamentario Compromís, registro de entrada 13.443, con enmienda del Grupo Parlamentario Compromís, registro de entrada 20.380.

Comienza la votación. Pues con 13 votos a favor, 52 votos en contra y 30 abstenciones, queda rechazada la iniciativa.

Votación del punto número 4: toma en consideración de la Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia sobre la pérdida de la nacionalidad española adquirida como consecuencia de determinados delitos, presentada por el Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianes, registro de entrada 17.549.

Comienza la votación. (*Aplaudiments*) Con 13 votos a favor, 83 votos en contra, queda rechazada la iniciativa.

Pasamos a la votación del punto número 5: moción subsiguiente, si procede, a la interpelación al Consell sobre la política general del Consell en materia de promoción de la verdad, justicia, reparación y no repetición como base de la democracia, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista, registro de entrada 19.590, con enmienda del Grupo Parlamentario Compromís, registro de entrada 20.379.

Comienza la votación. Con 44 votos a favor, 52 votos en contra y 0 abstenciones, queda rechazada la iniciativa.

Pasamos al punto número 6. Moción subsiguiente, si procede, a la interpelación a la Conselleria de Educación, Universidades y Empleo sobre la política general del *conseller* respecto de las reivindicaciones de la enseñanza pública valenciana, presentada por el Grupo Parlamentario Compromís, registro de entrada 19.573.

Comienza la votación.

Con 44 votos a favor, 52 votos en contra y 2 abstenciones, queda rechazada la iniciativa. (*Aplaudiments*)

Pasamos a la votación del punto 7, propuesta de creación de una comisión especial de estudio para abordar de manera integral la implantación de la enfermera o el enfermero escolar en la Comunitat Valenciana, que establezca un plan de trabajo en coordinación con la sociedad civil, las entidades y asociaciones de enfermeras y enfermeros escolares y los sindicatos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista, registro de entrada 18.119.

Comienza la votación.